



WEIHNACHTSBRIEF 2025

Iserlohn, im Dezember 2025

Liebe Mitglieder, Freunde und Unterstützer von Udoj,

auch Weihnachten 2025 fliegen wir wieder nach Bangladesh, um zusammen mit dem Schulkomitee und der Lehrerschaft unserer UDOY-Schule in Tantar den Kindern eine gute Lernumgebung zu bieten.

Ein kurzer Rückblick auf 2025 zeigt, dass Einiges zu erledigen war. Zur Jahreswende ist es uns gelungen, mit Hilfe der Umweltbehörde die Verschmutzungen durch Abwässer und Müllverunreinigungen von angrenzenden Gebäuden entfernen zu lassen – ein Problem, das wir nun endlich nach zahlreichen Behördengängen und vielen Gesprächen mit den Nachbarn gelöst haben. Dabei war der Einsatz eines Baggers und eines Traktors mit Anhänger zum Abtransport notwendig.



Dezember 24 und Januar 25 wurde das neue Schuljahr, das in Bangladesh immer im Januar beginnt, mit dem Maßnehmen der Schulkleidung für die neuen Schüler und Schülerinnen, dem Verteilen der Bücher, der Zusammenstellung der neuen Klassen, einem Sportfest sowie der anschließenden Vergabe der Preise begonnen. Bei diesem Sportfest nehmen auch gerne Eltern und Lehrer an den für sie geplanten Spielen teil.

Neu im Unterrichtsplan ist der nun jede Woche stattfindende Unterricht mit iPads und Mobiltelefonen zum Erlernen des richtigen Umgangs mit dem Internet für die älteren Schüler. UDOY hat durch die Hilfe einer deutschen Recycling-Firma mehrere gut erhaltene Geräte bekommen, die nun diesen Unterricht möglich machen.



Um auch Kindern aus armen Familien den Schulunterricht ermöglichen zu können, übernimmt UDOY den monatlich zu entrichtenden Betrag und die Gebühren für die staatlichen Prüfungen. Die Anzahl dieser Kinder ist in etwa gleich geblieben. Familien, die sich das Schulgeld leisten können, erhalten Vergünstigungen für das zweite und dritte Kind. Außerdem ist unsere Schule inklusiv.



Die Lehrerschaft von UDOY liegt uns besonders am Herzen. Die acht Lehrer und Lehrerinnen arbeiten für wenig Gehalt. Leider können wir unseren Lehrkräften nur wenig Gehalt auszahlen, weswegen sich einige als Privattutoren Geld dazuverdienen müssen, um ihren Lebensunterhalt zu decken. Zwar konnte UDOY im letzten Jahr zum Weltlehrertag eine kleine Gratifikation auszahlen, wir würden aber gerne mehr geben.

Ein weiteres Problem stellt die Wasserversorgung dar. Das Pumpenwasser kann im Grunde nur zum Händewaschen oder Sich-Erfrischen genutzt werden. Wir möchten deshalb gerne einen tieferen Trinkwasserbrunnen bohren lassen, was aber Genehmigungen und höheren technischen Aufwand erfordert. Dazu benötigen wir Ihre Hilfe! Auch unser Fernziel, ein Steingebäude für die Schule zu errichten, besteht weiterhin.

Bitte unterstützen Sie uns dabei, den Kindern eine gute Ausbildung zu ermöglichen. Schon mit 8 Euro kann ein Kind einen Monat lang die Schule besuchen.

Jeder Euro kommt zu 100 % in Tantar an.

Die Spendenquittungen werden nach unserer Rückkehr aus Bangladesh versandt.

Ihnen allen wünschen wir ein frohes Weihnachtsfest
und ein gutes Neues Jahr 2026!

Rokeya und Siegfried Schmidt

